
10 años de Destaca 

Hace 10 años, en un contexto tremendamente marcado por las secuelas de la crisis económica 

de 2008, el Ayuntamiento de Vila-real selló una alianza con la UJI que transformó nuestra 

relación con la universidad, pasando de una mera colaboración a un verdadero trabajo conjunto. 

La base, como dijo el industrial Henry Ford, del éxito.  

Fruto de esta siembra, en este tiempo hemos podido recoger frutos importantísimos para el 

progreso y las oportunidades en la nueva Vila-real del siglo XXI. De aquella alianza estratégica 

surgieron las tres cátedras que hoy tiene en funcionamiento la UJI con la colaboración de Vila-

real: la Cátedra de Mediación Policial, la Cátedra de Actividad Física y Oncología Fundación José 

Soriano Ramos y la Cátedra de Innovación Cerámica Ciudad de Vila-real, esta última 

fundamental en nuestro camino como Ciudad de la Ciencia y la Innovación y, gracias al trabajo 

de su director, el catedrático Juan Carda, y todo su equipo, para uno de los eventos más 

importantes y que nos han posicionado como referencia en el ámbito de la innovación: la Feria 

Destaca, que en noviembre cumplirá una década.  

Esta primera feria de transferencia no solo fue pionera en la Comunitat Valenciana, sino también 

una de las primeras en toda España en su tipo. Una década después, celebramos este éxito 

compartido. Pero es también momento de mirar atrás, de hacer balance y reflexionar. Por eso, 

nos planteamos esta nueva edición de Destaca, que pudimos presentar al inicio del verano de la 

mano de la rectora de la UJI, Eva Alcón, como un momento de reflexión y de transición. De 

evaluar nuestros logros y, sobre todo, de pensar en cómo podemos seguir siendo útiles al 

ecosistema innovador de nuestra ciudad, nuestra provincia y la Comunitat.  

A pesar de las dificultades económicas que atraviesa Vila-real, del lastre de la herencia que 

debemos afrontar cada día, trabajamos de la mano de la UJI y de la Cátedra para preparar la 

mejor Feria Destaca. La que nos permitirá reinventarnos y plantear nuevos proyectos y retos de 

futuro para que la nueva Vila-real del siglo XXI siga avanzando. 


